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ШаХУНцы объединены в 18 перви-
чек, десять из которых действуют в 

городе Шахунья и в поселке Вахтан (по 
пять в каждом), две – в селе Хмелевицы 
и по одной в Сяве, Щербаже, Большом 
Широком, Фадьке, Черном и туманино.

Работа каждого низового коллектива 
достойна отдельной главы повествова-
ния. Вот несколько слов о наиболее зна-
чимых.

В активе самой крупной – в поселке 
Вахтан – Зинаида Семеновна Червяко-
ва, Евгения Николаевна Одегова,  Га-
лина Максимовна Федоровых,  Галина 
Николаевна Рогачева, Вера Петровна 
колесникова и старейший наставник  
Борис александрович Посаженников. 
Деятельность хорошо налажена, нара-
ботаны добрые традиции. Председате-
ли навещают своих подопечных по ме-
сту жительства и в домах милосердия. 
Посещают попавших в больницу. Мало-
имущим и лежачим оказывают матери-
альную и вещевую помощь, организуют 
участие в мероприятиях. Средствами на 
подарки всегда помогают глава поселко-
вого совета Вахтана Сергей Николаевич 
Балякин и депутат поселкового совета 
алексей Иванович Оболонков. Не было 
от них отказа в помощи по обеспечению 
сельчан дровами, ремонту крыш и изго-
родей. 

Первичные организации ВОИ, в 
свою очередь,  помогают поселку на вы-
борах. Работают в участковых комисси-
ях, принимают участие во всех районных 
мероприятиях, выезжают с концертной 
программой  в село Верховское – в Дом 
милосердия, выступают в шахунском 
Дворце культуры. 

Есть в Вахтанском поселке и наша 
творческая элита.  Был издан сборник 
стихов «Я лиру посвятил», в который 
вошли стихи, можно сказать, народных 
поэтов  Веры Петровны колеснико-
вой, Евгении Николаевны и Вячеслава 
анатольевича Одеговых. а в сборник к 
70-летию Великой Отечественной войны 
мы отправили стихи Светланы Михай-
ловны Завьяловой и  Веры Петровны 
колесниковой. алевтина Валентиновна 
Лебедева написала картину на тему во-
енных лет «куда теперь идти солдату», 
за которую на областном конкурсе ей 
присуждено третье место. Мы будем с 
радостью участвовать и в творческих 
смотрах, посвященных 30-летнему юби-
лею Всероссийского общества инвали-
дов.

ХОРОШО  налажена работа в Хме-
левицкой первичной организации, 

где трудятся два председателя: татьяна 
Васильевна Елькина и александра Ми-
хайловна Малышева. Им бы побольше 
помощников. три года назад они созда-
ли хор «С песней по жизни». тогда остро 
встал вопрос: где взять средства на ко-
стюмы для выступлений. Обратились с 
ходатайством в политсовет Единой Рос-
сии, обещали помочь. Но время шло, 
помощь вначале была частичной. И 
певчий коллектив вынужден был приоб-
рести материал за свой счет. С раскроем 
и пошивом концертных платьев  выручи-
ли работники швейного цеха. Средства, 
которые израсходовали наши хоровики, 
товарищи из «Единой России» нам  ком-
пенсировали.

В Сявской первичной организации 
работает Софья александровна Баку-
менко, в Б-Широковской  - Римма Леони-
довна Виноградова, в деревне тумани-
но – Валентина Николаевна Седышева, 
в деревне Фадька – татьяна Ивановна 
Максимова, в Шахунье – Владимир Ива-
нович Баранов и другие. Все они – мои 
отличные помощники, замечательные 
организаторы, уважаемые люди. Все хо-
рошо знают нужды своих подопечных и 
стараются не оставлять  без внимания 
никого.

За последние пять лет мы все вместе 
встречались на 40 заседаниях правления, 
при подготовке к каждому из которых про-

Не теряйте надежды!
ведена большая организационная работа 
по защите прав и интересов инвалидов. 
Организовали 60  культурно-массовых 
мероприятий разной направленности, 8 
спортивных турниров.

С огромным удовольствием мы дру-
жим и общаемся с соседями. Постоян-
но проводим межрайонные встречи с 
тоншаевской районной организацией. 
Ездим в Ветлужский и Варнавинский 
районы. там  посещаем музеи, Святой 
источник Герасима, Соленый источник, 
поселение Чухламка, Чистые пруды. Ез-
дили в казань и Йошкар-Олу. Проводим 
межрайонные спортивные соревнова-
ния – с соседями из тонкино и Уреня.

С благодарностью участвуем во всех  
мероприятиях областного ВОИ. Они по-
зволяют нам не только учиться новым 
приемам работы, перенимать опыт кол-
лег, но и общаться, заряжаться доброй 
энергией. Скажу так: без помощи об-
лВОИ, и  материальной, и методической 
мы бы просто не выжили.

Постоянно обращаемся за помо-
щью  и в администрацию района.  Нам 
выделяют средства на подписку газеты, 
предоставляют  транспорт для поездок. 
а спорткомитет администрации во гла-
ве с андреем Павловичем Перминовым 
всегда принимает участие в организации 
шахматно-шашечного турнира – очень 
важной и для многих долгожданной со-
ставляющей Декады инвалидов, выде-
ляет на это призы и почетные грамоты.

КОМаНДа Шахунского района при-
нимала участие в Международной 

спартакиаде с тонкинской и Уренской 
районными  организациями ВОИ. В про-
грамму спартакиады были включены 
разные конкурсы, соревнования по мно-
гим видам спорта: хоккей с мячом, пере-
тягивание каната, волейбол, короткий 
легкоатлетический кросс на беговой до-
рожке, дартс... Соревнования проходи-
ли азартно  и всем очень понравились, 
доказав еще раз, что даже преклонный 
возраст для спорта не помеха.

Со страниц областной социальной 
газеты хочу высказать большую благо-
дарность коллективу пенсионного фонда 
и лично  Надежде Викторовне Мельчако-
вой.  Ведь при оформлении документов 
мне приходится много к ней обращаться. 
Она понимает наши проблемы и всегда 
помогает их решить.

Члены нашего общества с благодар-
ностью отзываются о клубах «Надежда» 
и «Шахматист», которые были созданы 
на базе Муниципального центра. 

Выступая на мероприятиях, предсе-
датель клуба «Надежда» татьяна Нико-

лаевна Гудина всегда подчеркивает, что 
клуб создан для людей с ограниченными 
физическими возможностями трудоспо-
собного возраста. Да, активисты клуба не 
только организуют встречи и вечера, но 
и общаются с инвалидами по телефону. 
Ведь кому-то нужен совет, кому-то доброе 
участие, а кому-то поздравление с днем 
рождения или с творческой победой. 

У      ИСтОкОВ клуба стояла хорошо 
знакомая многим шахунцам с ин-

валидностью Зоя Петровна Малькова. 
Под ее руководством «Надежда» каж-
дый четверг собирала всех желающих 
пообщаться. Инициативная группа из 
десяти человек всегда работала по пла-
ну, составляя программу деятельности 
на ближайший квартал. когда не стало 
Зои Николаевны, ее место заняла  Оль-
га Николаевна Паршакова. С ее при-
ходом традиционными стали встречи с 
интересными людьми - земляками, ли-
тературные чтения, лекции работников 
центральной  шахунской библиотеки, 
музыкальные и поэтические часы. От-
мечая «красные» дни календаря, мы 
приглашаем героев войны и тыла, участ-
ников важных патриотических событий. 
Поем песни под аккомпанемент бая-
нистов Павла кузнецова и Валентина 
Огурцова. Организовываем «выездные 
заседания» клуба. Принимали участие 
в освящении  Покровской церкви, про-
водим соревнования в спортивном зале, 
ездим в Семенов или Нижний Новгород 
для участия в творческом фестивале, 
собираясь на Январевском пруду или у 
кого-нибудь на даче. В клубе познакоми-
лись многие молодые, которые сегодня 
создали семейные пары: Любовь Халту-
рина и Владимир клюжев, Нина Смерти-
на и  Вениамин Лопатин, Надежда Вол-
кова и Вадим Раскатов… Хотелось бы, 
чтобы деятельность клуба не замирала. 
Надеемся на его второе рождение.   

Время отдыха в Муниципальном 
центре всегда насыщено встречами, 
лекциями, конкурсами. Здесь люди не 
только получают медицинскую помощь 
по назначению врача, но и участвуют в 
культурно-развлекательных мероприя-
тиях, занимаются в творческих мастер-
ских: вяжут крючком и спицами, изготав-
ливают поделки. За прошедшие пять лет  
отдохнули и прошли курс лечения в Му-
ниципальном центре около тысячи чело-
век. Было время, когда мы на дневном 
стационаре  вязали носки, рукавички,  
собирали вещи для детей Дома - интер-
ната села Верховское. 

В санатории прошли восстановле-
ние 65 членов ВОИ, более тысячи про-

ниях за родину. Планы на будущее 
– привести в порядок парк в районе 
физкультурно-оздоровительного ком-
плекса: сделать благоустроенную и 
доступную зону отдыха и детскую пло-
щадку. Сейчас выделены на это сред-
ства, а значит, последуют изменения 
к лучшему.  

На контроле у нас и серьезный во-
прос с обеспечением жилья. В районной 
организации 10 инвалидов нуждаются 
в получении и улучшении жилья. Есть 
среди них и люди с тяжелыми хрониче-
скими заболеваниями. Получил жилье 
лишь один – александр Николаевич 
Счастливцев. Другим остается надеять-
ся и ждать.

С  начала прошлого года во Дворце 
культуры Шахуньи нашей организации 
официально отведено выставочное ме-
сто. Первой мы оформили экспозицию 
картин разных жанров. Следующими 
были выставлены шитье, вышивка и вя-
зание. Далее -  поделки из бумаги – вазы, 
лебеди, кувшины… Потом – плоды руч-
ного труда. картины наших баталистов, 
рисующих на исторические сюжеты.

отДЕЛьНОЙ выставочной темой 
стоят вернисажи александра Нико-

лаевича Счастливцева. Одна из самых 
любопытных его экспозиций  – фотогра-
фии, рассказывающие о том, как он сам 
придумывает одежду, создает новые фа-
соны. Он выставлял свою огромную кол-
лекцию значков и медалей – три объем-
ных стенда. а недавно на наших стендах 
мы разместили его фарфоровые  статуэ-
точки  - александр Николаевич покупает 
их на свои не такие уж большие деньги.

Еще одно новое выставочное на-
правление – шерстяные картины. Ор-
ганизовался кружок валяния из шерсти 
и результаты своего труда валяльщицы 
показывают публике.

Направляя свою деятельность  на 
встречу 30-летия ВОИ, мы будем ре-
шать все  поставленные перед нами 
жизнью задачи. В первичных организа-
циях пройдут юбилейные мероприятия. 
Обязательно отметим  председателей за 
долголетний труд. Нарастим нашу экс-
курсионную программу, организуем по-
ездки в Иваново, Дивеево, Йошкар-Олу, 
казань…

Впереди у нас много интересной 
работы по достойной встрече юбилей-
ной даты. Хочу пожелать всем коллегам 
здоровья, оптимизма и благополучия. 
Не теряйте надежды на лучшее, ведь 
мы вместе!

Валентина ХлЫБоВа, 
председатель Шахунской 

районной организации ВоИ

Вырвать инвалида из социальной изоляции, подарить позитивные эмоции, научить разби-
раться в жизни и бороться за свое счастье  - это цель нашей общественной работы. И сказать 
по правде, с этими задачами мы справляемся.   
Численность нашего коллектива за последнее время практически не меняется: чуть больше 
1100 членов ВОИ. Хотя получающие группу инвалидности люди интересуются жизнью ВОИ и 
охотно присоединяются к нам.

лечились в больнице. а вот те, кто  вы-
нужден был обращаться за уколами в 
поликлинику, оказались в худшем по-
ложении. там сегодня нет удобств. как 
можно подняться больному инвалиду 
на третий этаж, если это и здоровому-то 
в тягость? Заведующий поликлиникой 
цРБ александр Васильевич Репаков 
объясняет это тем, что процедурный ка-
бинет перенесли на верхний этаж пото-
му, что прежнее помещение перестало 
соответствовать нормативам. Он нам 
обещает, что над этим вопросом руко-
водство цРБ будет работать. Но пока 
перемен к лучшему нет.

НУЖНО отметить, что проблема с 
пандусами, поручнями, подъемни-

ками и другими приспособлениями, де-
лающими доступной  среду обитания, в 
районе  еще решена далеко не полно-
стью. Но она у нас на контроле как одна 
из центральных. В этом году мы уже об-
следовали доступность для инвалидов 
важных социальных учреждений: библи-
отеки, цРБ и ее поликлиники, автостан-
ции и двух аптек. Сделали замечания. 

По благоустройству района уже 
делается немало. В последние три 
года преображали центр района. тро-
туары выложены брусчаткой. Оформ-
лена аллея с портретами почетных 
ветеранов города Шахуньи, аллея 
памяти земляков, погибших в сраже-


